
同群众心心相印
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替群众分忧解愁，“群众高兴，

自己也高兴”； 看到单亲家庭贫苦

孩子，“心就忍不住发疼” ……闫

胜义说，“对群众要捧出一颗心”，

平实的话语道出朴素的道理：赢

得群众，从心开始。

同群众心心相印， 就得放下

架子。 应该看到，各种各样的形式

主义、高高在上的官僚主义、及时

行乐的享乐主义、 挥霍无度的奢

靡之风， 就像一堵无形的墙把党

和人民隔开，使我们党失去根基、

失去血脉、 失去力量。 闫胜义坦

言，忘掉个人的名利、官职、地位，

活得就轻松自然。 脱掉“官衣”，放

下架子，虚心倾听群众呼声，反映

群众意愿，集中群众智慧，更好地

造福于民， 党同人民的血肉联系

才能牢不可破。

同群众心心相印， 必须沉下

身子。 乡镇法庭条件相对艰苦，但

是离群众最近， 闫胜义主动要求

下去， 在乡镇法庭一干就是几十

年。 干部就要到群众中去，不能坐

在空调办公室里， 甚至在餐馆酒

楼里空谈。 多想想困难群众，多想

想贫困地区，多做一些雪中送炭、

急人之困的工作， 才能及时了解

人民群众的所思所盼。 反之，脱离

基层实际，缺少民意基础，必然得

不到老百姓的支持和拥护， 工作

也就难以落实到末端。

以平和之心对待 “名 ”，以淡

泊之心对待“利”，以敬畏之心对

待“权”，以进取之心对待“事”，与

群众同呼吸、共命运、心连心，我

们就能赢得群众信任和支持。

（据《河南日报》
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今日社评

努力搭起一座桥

———访哲学家汝信
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年，汝信出生于上海。 回

首过往 ，汝信直言 ，有遗憾 、有惭

愧，“现在时间的紧迫让我不敢也

不能停下来”。 如今，这位

８３

岁高

龄的老人还时常伏案，潜心钻研美

的真谛，探寻哲学的奥义。

汝信的童年是在抗日战争中

度过的，上海被日军占领后，为了

让家里的孩子能够继续读书，他的

父亲专门请来家庭教师， 读国文、

学西学。 抗战胜利后，汝信考入上

海圣约翰大学。

然而，课堂上讲授的西方理论

与现实生活相距甚远。抱着改变家

国面貌的心愿，汝信投身到如火如

荼的学生运动当中，参加了党的地

下组织领导的外围团体———读书

联谊会。 在那里，他第一次接触到

马克思主义。 上海解放前，他加入

了中国共产党。

１９４９

年， 大学毕业的汝信投

笔从戎，主动参军。不久，朝鲜战争

爆发，年轻的汝信和他的部队被紧

急调往朝鲜战场。

最初，汝信担任中国人民志愿

军第九兵团政治部干事，后因为会

英语， 被调往司令部当英语翻译，

主要承担与美军战俘的沟通工作。

虽未在战场一线，却也经历了

战友的离别。 他的英文非常好，已

经有了很好的工作，但因为前方需

要，他志愿参军到朝鲜，行军途中

遭遇美军空袭。 战争的残酷，让汝

信感到震撼，却没能改变他投身战

场的坚定信念。

奔赴朝鲜 途 经 沈 阳 国 际 书

店时 ，他 买了一 本俄文版《车尔

尼雪夫斯基选集》。 在与“美”毫不

相干的战场上，汝信却接受了美学

的启蒙。

隆隆炮火声中，他利用战事间

隙苦心钻研起这个 “启蒙老师”。

“美的东西总是与人生的幸福和欢

乐相连。 ”车尔尼雪夫斯基的话使

他陷入思考，也被书中的哲学和美

学观点所吸引。

１９５５

年， 从朝鲜回到国内的

汝信转业至中国科学院工作，并考

取哲学研究所副博士研究生，成为

著名哲学家贺麟的弟子。

步入哲学之门后，汝信真正踏

上了对马克思主义的认识之路，大

量阅读原著，逐一考察与马克思主

义产生有关的学派， 经过日积月

累，《西方美学史论丛》让他叩开了

美学史大门。

这是我国首部以西方美学史

为主题的综合研究专著，一问世便

引起广泛关注，汝信也被评价为这

一领域的重要开拓者之一。 在其后

的研究中， 敢开拓的性格一直伴随

汝信。

如今回望这部作品，令汝信自

豪的是其中贯穿的马克思主义立

场。 “我分析了美学史研究的各种

流派，感觉都不能真正解决美学的

根本问题。最后还是回到了马克思

主义。 ”汝信说。

汝信认为，马克思把美学现象

放到人类社会生活和历史发展的

整体中考察，和人的实践活动以及

全面发展的远景联系起来研究，从

而突破了传统美学的框架，为美学

成为一门真正的科学指明了方向。

谈起他的研究，汝信说：“我只

是努力搭起一座桥，更深的研究还

需要一代代学生去研究去完成。 ”

（据新华网）
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中国派主力舰参加“环太”军演

规模仅次于东道主

“环太平洋

-2014

”多国联合

军演

26

日起正式拉开帷幕。 首次

参加的中国将与美国、日本、菲律

宾、澳大利亚等

22

个国家一同演

习，并进行火炮射击等

7

个课目。

专家表示，中国此次参演，对中美

两军关系在某种程度上具有 “破

冰”意义。

中国首次应邀参加， 兵力由

导弹驱逐舰海口舰、 导弹护卫舰

岳阳舰、综合补给舰千岛湖舰、和

平方舟医院船及

2

架舰载直升

机、特战分队和潜水分队组成，规

模仅次于东道主美国。其中，海口

舰和岳阳舰为中国海军主力战

舰。

“这些主战舰艇参加，说明我

们对环太军演是很重视的。 ”军事

专家尹卓表示， 派最新服役的主

战舰艇参演， 致力于加强中美相

互之间的透明和相互信任。

根据安排， 中方此次将参加

火炮射击、综合演习、海上安全行

动、 水面舰艇演练、 军事医学交

流、 人道主义救援减灾和潜水

7

个科目的演习。 中美双方将依托

和平方舟医院船和“仁慈 ”号医

院船举办医学 论 坛 ， 并 互 派

人 员 驻 船 参 观 见 学 。 其 间 ，

中 方 还 将 举 行 舰 艇 开放日 ，组

织任务官兵开展相关双边、 多边

交流活动。

由美国主导、 被称为世界上

规模最大的国际海上军演———

“环太平洋” 军演至今已是第

24

次。 中国今年首次以参演国身份

参加备受外界关注。 海军军事研

究员张军社表示，中国此次参演，

对中美两军关系在某种程度上也

有一种“破冰”的意义。

在张军社看来， 中国海军应

邀参加“环太平洋”军演，有利于

两军关系克服第三方因素的影

响，克服一些负面因素的干扰，逐

渐走向成熟和稳定。此外，通过演

习可以提高中国海军应对非传统

安全领域的能力， 对建设新型大

国关系和新型军事关系将产生积

极深远影响， 并增进中国海军和

其他国家海军之间的互信。

（据中新网）
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年

6

月

26

日是国际禁毒日， 广东省禁毒委在东莞市虎门镇举行大型销毁毒品现场活

动，公开销毁

100

公斤

K

粉、

125

公斤冰毒、

17

公斤海洛。 图为毒品销毁现场。 （据《中国日报》

)

澳公布MH370新搜索区

工作至少需一年
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澳大利亚副总理沃伦·特拉

斯

26

日在国会山举行记者会，公

布搜寻马航

MH370

新海域。

特拉斯说， 新的搜寻海域是

沿以前的搜寻海域向南向西延

伸， 仍位于以前所定的南部走廊

地带。 新确定的海域是经过筛选

确定的最优海域， 面积约

6

万平

方公里。

特拉斯在记者会上说， 此次

搜寻将增加海底测绘， 整个工作

至少需要

12

个月左右。

特拉斯同时介绍了与前一段

搜寻工作相关的情况。他说，澳大

利亚与中国、 马来西亚等国一直

在寻找能证实飞机下落的证据，

但经过各方艰苦努力还未找到任

何有关飞机位置的线索。他表示，

最初的搜寻海域是依据当时测得

的有可能发自客机黑匣子的信

号， 这是当时所能得到的最好的

信息。但是随后，搜寻方决定要对

更大海域进行搜查， 这样能增加

找到客机的机会。 搜寻海域调整

的决定是经过各国、 各调查组协

调后做出的。

（据人民网）

虎门再现“销烟”

我国防部对日本发声

:

不正视历史就可能重蹈历史覆辙
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中国国防部新闻发言人杨宇

军

26

日在例行记者会上表示，日

方在军事领域方面的任何政策调

整都不得损害邻国的主权和安全

利益。

有记者问， 据日本共同社报

道， 日本首相安倍正在推进解禁

集体自卫权的行动正在升级，智

囊团

17

日已经向执政党的磋商

会提出了一项决议案文， 请问中

方对此如何评价？

杨宇军说， 关于日方调整军

事安全政策问题 ，中方已经多次

表明了相关立场 。 日方在军事

领域方面的任何政策调整都不

得 损 害 邻 国 的 主 权 和安全利

益。

杨宇军说， 我想再次强调，

“前事不忘，后事之师”。如果不正

视历史， 就有可能重蹈历史的覆

辙。 （据新华网）


